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有乐趣有烦恼 把握分寸最重要
"""市民就#家族群$兴起众说纷纭

如今，许多人手机里都有家族微信群。散
居各地的七大姑八大姨在家族群里互致问
候、家长里短、谈天说地，也会抢红包、晒照
片、约聚会，甚至帮子女找对象。家族群，使得
家族众人的“聚会”不再受时空限制，传统大
家族比邻而居的旧梦似乎以这种方式得以重
现。!详见本报昨日 !"版报道"网络科技能否

重拾家族亲情# $%。对此，大家有何看法呢？
年逾六旬的傅先生亲戚众多，加入了数

个家族群的他表示，家族群把渐渐疏远的亲
人们重新联系在一起了，“是件好事”。市民徐
阿婆说，自从女儿教会自己用微信，建了家族

群，有什么事情基本上在群里说一声就行，
“不用打电话了，很方便。”对此广州的刘先生
也说，家族群改变了长辈们的生活习惯，“看
到什么就会拍下来，放到群里和家人分享。”
“刚有长辈在群里问你一个问题，就淹没

在几百条信息里了，”#$岁的周媛表示，家中
有兄弟姐妹十几个，你一言我一语虽然热闹，
但信息量大了也难处理。“有时太吵，一直振，
就设置静音。可设置静音，又怕错过一些东
西。”%&岁的单身白领叶珂面临两难，“我倒是
想建群，跟几个兄弟姐妹很久没联系了，”她
说，作为“单身狗”面对已经结婚生子的同辈，
不仅怕被问个人问题，更怕插不上话而受到
冷落。“而且我有什么动态，难免会传到父母
那里，想想还是算了吧。”

家住静安的霍老伯说起时下的年轻人，

“谁没事跟爸妈互动啊。他们都有自己的私密
和生活圈子。”他的邻居缪老伯则有些难过地
说，自己曾在群里发“子女应当如何孝顺父母”、
健康常识、安全注意等内容，都得不到年轻人呼
应。确实存在着代沟。'&后周畅也提到了代沟，
她“吐槽”道，也不想破坏长辈发送“具有浓浓年
代感的”表情后“那种微妙的和谐气氛”，但自己
的表情库里实在没有合适的可以回应。
“亲戚不宜走得太近，有点距离感比较

美，”(&岁的企业白领费玉舒说，自己没有家
族群，也不想建。她表示，中国传统历来没有
尊重他人隐私这一项，以至经常出现“不知道
人与人的边界在哪里”的情况。她担忧建群以
后会增添负担，要是不回复群里信息，“亲戚
们会不会不悦，私底下也不知怎么议论。所以
还是敬而远之吧。”

“)&后”严女士也认为家族群的存在没有
必要，“几个兄弟姐妹也有亲、不亲的，有话何
必要说给所有人听，打电话单独说就可以
了”。而一位不愿透露姓名的男士则表示，自
己不仅没有家族群，连其他微信群也不加入，
因为“里面乱七八糟的谣言太多。”
曾有海外留学经历的“*&后”方星岐坦

言，越来越多的年轻人深受西方文化影响，追
求个性解放、注重个体空间，而另一方面，中
国式的亲情则是生养这些年轻人土壤的一部
分，耳濡目染、根深蒂固，由此深化了矛盾。尚
没有家族群的她感叹，“到底要建群吗？我也
没想好。既怕建群后自己我行我素惹长辈不
高兴，又怕为迎合长辈失去自由空间。这种忧
虑，也算是我们这代人‘成长的烦恼’吧。”

见习记者 范鹏 高歌

上周全民阅读获奖名单
上周全民阅读共有 +')*名网友参与，其

中全部答对的网友为 )+,人，经过后台严格
的抽选，恭喜以下 -& 位获奖的网友，你们每
人将获得价值 +*&元的玫琳凯莎婷手部护理
套装一袋!内含手部滋养霜&手部磨砂膏&护

手霜%。
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施德明 "#&%%%%'$'(

钱 沁 ")$%%%%*)+)

卞启武 ",$-%%%*##$
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领取时间：周一至周五 !节假日除外%'：
%&.-)：&&，截至 +月 /日前领取。获奖者本人
持身份证到威海路 ,//号报业大厦 (楼领取
!如需代领请持获奖者和代领人身份证%。
咨询电话：-/'&&(%&&(%。

新民网记者 沈小栋

街访

犒劳员工调侃领导
理想年会阳光普照

年前，不少公司都召开了年会。别人家
的年会精彩纷呈。你们公司都有什么有趣的
节目？今年的年会抽奖，你依旧阳光普照吗？
你心中的“理想年会”又是什么样的呢？街谈
巷议走上街头听听市民朋友怎么说。

年会请明星表演
采访中，不少市民表示自己单位已经或

有计划召开年会。
“年会么就是大家吃吃饭，表演表演节

目。”有市民总结道，“不管业绩如何，年会总
是会开的。”
“老板会在年会当天发年终奖。”一位来

自金融行业的市民表示，“年会当天公司还
请了明星来表演，今年周传雄、郑秀文都来
唱了几首。”
“明星？当然会请啊。”一位市民表示自

己单位每年的年会都会邀请明星来助阵。
“好声音的那几位，今年还叫了伍思凯。”

年会最期待抽奖
不少市民表示自己对年会有所期待。
“毕竟工作了一年，有那么一个机会能

犒劳下大家还是挺好的。”一位来自家装行
业的市民表示，“年会当然希望领导能多讲
两句，多鼓励鼓励员工。”

一位市民表示“调侃领导”也是他们年

会的必备节目。“平时领导都很严肃，年会当
然希望他能放得开一点。”

而绝大部分市民表示自己最期待的年
会节目就是抽奖。有市民调侃不抽奖的年会
是“耍流氓”，“虽然每年都是阳光普照，但如
果连奖都不抽，那年会就没意思了。”

年会重在寻开心
谈到心目中的年会，不少市民认为年会的

价值就是对一年工作的总结和收尾。“过年前，
同事间聚一聚，总结过去，也能联络感情。”

有市民表示，“有些单位规模比较大，部门
之间的同事都不太认识，正好借年会彼此了解
一下，在日后的工作中也能更好的交流。”

不少市民认为对于一个公司来说，年会的
意义在于聚集员工，拉近距离。“忙了一年，公司
买单，吃个饭，看个表演，抽个奖，大家开心开
心，是对自己工作的肯定，也是一种促进。”

新民网记者 卞英豪 蔡黄浩 江妍

实习生 茅嘉玮
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